

◆ “ふるさとちば”のための政策推進を◆

さかした 坂下しげき 茂樹 県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

浸水被害に苦しめられた市川市住民

坂下議員の主張

私は、平成23年6月議会で初登壇してから、一貫して申し上げていることがあります。本県の行財政運営は、国民・県民の税負担、すなわち県民の汗によって成り立っています。従いまして、私たちが、常に県民の方が「何を求めて

いるのか?」ということを追求し、対応していくべきではないといふことです。そして、行政の本来的役割である県民の命、生活安全を守る政策もしっかりと行つていかなければなりません。

そのためには、あらゆる手段を講じて、財源を確保しつつ、予算の執行にあつては、最小の経費で最大の効果を上げる努力をし、政策・事業の選択にあたっては、県民ニーズを吸い上げる必要があります。このようなことが徹底できることかできないかは、各地方公共団体の能力・手腕次第であると思います。旧態

いの坂下茂樹県議(市川市選出、1期)は、12月県議会で一般質問を行い、森田知事ら県執行部に県の施策や方針を質しました。安心・安全なふるさと市川市のまちづくりに力を注いでいる坂下県議は、市川市の浸水被害について質問を行い、水害防止を強く要望しました。また、県財政問題、羽田空港を離着陸する飛行機の騒音問題、道路問題などを取り上げ、県の考え方を聞きました。坂下県議の質疑と県担当者の答弁を特集します。

12月県議会一般質問

坂下議員 都市機能の維持・強化についてうかがう。

今年、市川市では全国報道されるようひどい水害に



登壇し、一般質問を行う坂下茂樹県議

「市と県が連携し水害防止対策を」

見舞われて、長い時間にわたり都市機能が麻痺する事態になった。これまで雨水排水の機能整備を進めていることは理解しているが、先般の被害を見て、県では今後の整備の在り方について、どのような認識を持ったのか。

県土整備部長 市川市においては本年の台風18号などの豪雨により、市川南地区や鬼高地区等で浸水被害が発生し市民生活に影響がありました。おいては市と連携して、県の責任を果たしていただきたい。排水機場やポンプ場、河川改修等も、市と連携して、県の責

任を果たしていただきたい。

坂下議員 市川市内の水害防止に関する整備工事等の進捗状況はどうか。先の

水害を踏まえて工事計画の見直し等は行うのか。

坂下議員 市川市内

の水害対策として、

高谷川1号幹線の流末に位

置する高谷川において、排

水機場の整備や河道掘削な

ど河川改修を進めており、

さらに市川南ポンプ場も整

備する予定と聞いています。

高谷川排水機場 今年度末に完成

坂下議員 市川市内

の水害対策として、

高谷川1号幹線の流末に位

置する高谷川において、排

水機場の整備や河道掘削な

ど河川改修を進めており、

さらに市川南ポンプ場も整

備する予定と聞いています。

坂下しげき PROFILE

■経歴■

- 昭和49年11月 市川市生まれ
- 昭和62年3月 市立曾谷小学校卒
- 平成2年3月 市立第一中学校卒
- 平成5年3月 船橋法典高校卒
- 平成9年3月 日本国文化大学卒
- 金子和夫県議秘書
- 平成15年4月 市川市議会議員 初当選(2期連続当選)
- 平成23年4月 県議会議員初当選

■現職■

- 県議会 商工労働企業常任委員会委員長

●県政や地元市川市のご相談、ご要望をお寄せください

坂下しげき 県議事務所 TEL.047-318-0055 FAX.047-318-0500

myホームページもご覧下さい。… 坂下しげき 検索 http://www.gogo-shigeki.com/

新年度の県予算

県民目線で予算編成すべき

坂下議員 現在
新年度

坂下しげき県議会リポート

幅は縮めざることから、厳しい編成作業になると思う。しかし、県は、厳しい財政状況の中でも真に必要な県民サービスを提供していくため、独自にあらゆる努力と工夫をしていかなければならぬ。そこで、来年度の予算編成からうかがう。

行うのか、
総務部長 平成27年度
は、厳しい財政状況にあつて
も、総合計画推進に向けた
新規・拡充事業に対応する
ため、歳出では、義務的経

費以外の事業を対象に、前年度比10%を目安として削減することとしています。

整基金等の活用も検討し、財源を確保してまいりました。

した見直しを行ってい
とを要望する。

地方交付
県、国に

税別枠加算
継続動きかけ

一般質問が行われた12月県議会

歳入に見合った歳出を 県民目線で事業見直し

坂下議員 財源の確保について基盤の活用があるが、喫緊の財源確保の課題と、財政健全化計画における財政調整基金の積立の両立をどのように図っていくのか。総務部長 予算段階で收支差が生じた場合、県民生活への影響を考慮しますと、基金を活用せざるを得ませんが、事務事業の見直しなど様々な財源確保策を

講じ、必要最小限の活用となるよう努めてまいりたと考へております。

また、予算執行段階で経費節減や県税の徴収対策の強化等にも努め、財政整基金への積立については、決算剰余金の2分の1積などによつて、財政健全計画で掲げた目標額30億円を確保できるよう取組んでまいります。

行い、県民が望む他の経費に充てるか、財政調整基金等に繰入れるか、翌年年度必要経費に繰り越すかなど、県民目線に沿った活用を考えなくてはならない。現時点で新年度への純繰越し金などの程度見込んでいるの

きなどが報じられていました。来年度の地方交付税はなる見込みなのか。

総務部長 地方交付
「別枠加算」については、一部に廃止を求める動きりましたが、地方が必要とする財源を確保するため、加算額は減少して、ものの、措置は継続されています。

本年7月の総務省の要求においても、地

この概算要求を踏まえ、平成27年度の地方交付税の「別枠加算」を推計しているところ。
今後、国において審議されいくことになりますが、県としては、「別枠加算」は地方の一般財額を確保している上で重要な措置であることから、後も継続するよう、本機会を通じて、国にかけてまいります。

平成27年1月

料査を行ふとのことだから、具体的に何を行う予定なのか。

また、予算編成では、平成26年度予算に対して一般財源ベースで10%減額を基本としている。義務的経費以外でも県民が真に望む事業であれば、必要な予算是確保すべきであり、決算などで執行残が目立つ事業においては原因を追求し、見直しが必要となる。10%減額は具体的にはどのよう

都市農業の後継者確保へ 青年就農給付金 64人に交付

本県は具体的な目標値として、農業産出額全国第2位を目指しているが、農業を取り巻く環境は大きく変化し、課題が山積している。高齢化や後継者不足等により、農業従事者が大幅に減少していく構造的な問題や、都市部と農村地帯の営農環境の違いによって、支援が行き届かないといった問題に本県は直面している。そこで、都市農業地域における青年就農者給付金制度

に交付

までの合わせて最長7年にわたり年間150万円交付するものでございます。平成25年度末の受給者は60人で、このうち、都農業地域における受給者県全体の40%を占める人となっております。

で青年就農給付金の更なる活用促進のために、どうな対応が求められるのか、農林水産部長 青年就農給付金の平成25年度実績と、給付者の内訳を見ますと、全体で農家子弟が28農外からの就農希望者が3%となっている中で、都農業地域におきましては、農家子弟の活用が13%にまでしております。

農家子弟による給付活用を促し、円滑な就図ことは、農業従事高齢化が進んでいる中重要な取組と考えておりますが、農家子弟の給付金用にあたっては、給付中に農地の所有権を親ら移転することが要件つておりまして、農地格が比較的高い都市農域では、特に課題とな

て 地仙なか間活す重のをの
弟への給付拡大を図る
この点に関する要件について国に要望してい
ります。
このため、県では農業の振興につい
地域の実状にあつた時
度ができるよう国に
といふことだが、しつか
行つていただきたいと西

具体的には一律の削
ではなく、県民生活への
影響に配慮しながら、個々
事業について、必要性や
効率、費用対効果等の観

効率的な運用について、
つかりと行つていただき
財源を確保していただき
い。そして、健全化計画

職員の給与改定に伴う費の増加要因もあり、は概ね均衡するものとてあります。

困難であると考えてす。
要望 坂下議員 純
金の見込みにつ
る時間に用意を頼む



市川市の街角に設置された防犯カメラ

防犯カメラ

誰もが安心していきいきと暮らせるまちづくりについて
市川市の刑法犯・認知件数は、年間4千から5千件に及ぶ。そのほか私有地等に不法投棄の被害があるな

ど、市民から防犯カメラの設置を望む声がある。
本県の来年度予算編成方針でも「防犯・防災対策の推進」が明示されている。
この実現のために、防犯

安心して暮らせる まちづくりへ必要

要と考える。このことについてどのように推進していくのか。
知事 安全で安心なまちづくりのためには、地域防犯活動の充実はもとより、防犯カメラの設置等により、犯罪の起ころにくい環境をつくることが重要と認識しています。

たためには、地域防犯活動の充実はもとより、防犯カメラの設置等により、犯罪の起ころにくい環境をつくることが重要と認識しています。
このため県では、市町村自らが防犯カメラを設置す

る費用や、自治会等が設置事業を実施しており、これを市町村が補助した経費について、その一部を補助する事業を実施しており、これまでに333台の防犯カメラが設置されました。
今年度は、ひつたくりの自動車盗や車上ねらいを補助対象に加えて、制度の充実を図ったところですが、今後とも、防犯カメラの設置促進を図つてまいります。

要 坂下議員 県民ニーズを最大限酌み取つて改善に向けて努力してほしい。

羽田空港離着陸の航空機騒音 市川市で1日あたり133回も

坂下議員 羽田空港・再拡張後の騒音軽減策についてうかがう。
平成25年度の航空機騒音実態調査によれば、市川市は、南風悪天時の着陸ルートで影響を受ける地域にあり、騒音の影響が大きいということが分かる。騒音レベルは環境基準以内という評価だが、同調査では、夏の期間中、1日あたりの騒音発生回数が133回のぼり、住民からの苦情も増えている。

この測定結果をどのように理解すればよいのか。また、騒音に対する苦情が増え続いていることに対して県としてどのような対策を講じていくのか。

総合企画部長 県が平成25年度に実施した騒音実態調査では、市川市内は環境基準を達成しているものの、騒音発生回数や騒音レベルが増加しています。

DV・ストーカー被害者の支援についてうかがう。
過去の議会においても質問したが、地方公共団体から被害者の住所情報等が漏洩する事故が相次いでいる。このことを受けて、今年の夏に総務省が都道府県でDV・ストーカー被害者を設置することを受けて、本年6月に、本年6月に、総務省から住民基本台帳における支援措置の適正な執行について通知がなされ、行について通知がなされ、支援措置責任者の設置等の留意点が示されました。県では、本年8月に支援措置の事務処理に関する説明会を開催し、総務省通知

DV・ストーカー被害者支援措置責任者を設置

住民基本台帳からの情報漏洩防止

総務部長 被害者の住所情報が加害者に漏れる事案が全国的に発生していることを受け、

坂下議員 現在の放課後児童クラブにおける障がい児の受け入れ状況についてどうか。また、障がいのある児童は、特に見守っていく環境が必要なことから、県は受け入れ体制の充実に一層力を入れていくべきであるが、県はどう行っていくのか。

知事 放課後児童クラブにおける障がい児の受け入れ状況は、本年5月1日現在、県全体で1037人となりており、また、政令市・中核市を除く県所管では605人となっています。

県では、障がい児の受け入れを促進するため、放課後

これは、調査期間中に、市川市上空を着陸機が通過する南風悪天候時の運用が伸び、多くの苦情が寄せられており、県では、去る11月の「羽田再拡張前年度より多かつたためであります。」

一方で、国土交通省からは、これまでの連絡協議会から県の要請を踏まえ、首都圏空港の機能強化策の検討の中、都心上空を含む新たな飛行ルート案が示されて求めたところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

夏季、住民から苦情

事業に関する県・市町村連絡協議会」においても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

一方で、国土交通省からは、「おいても、国土交通省に対し、改めてあらゆる面から騒音軽減策の検討・実施を求めるところです。

平成27年1月

事故が起きてからでは取
り戻しがつかない。県では
この声を踏まえて道路を改
良している。しかし、更に危
険な状態のままになっている。
事故が多かったことから、
信号機が設けられ安全対策
が講じられたが、道路構造
 자체を改良しない限り抜本
的な解決はできないと住民
の方から不安の声が上がっ
ている。

JA原木支店前交差点

見通し悪く危険



道路が変則的に交差しているJA原木支店前交差点

JA原木支店前の交差点は、道
線と市道が交差しているJA
原木支店前の交差点は、道
路が変則的に交差し、急カーブ
によって非常に見通しが悪
く危険な道路になっている。

坂下議員 県道船橋行徳
線と市道が交差しているJA
原木支店前の交差点は、道
路が変則的に交差し、急カーブ
によって非常に見通しが悪
く危険な道路になっている。

新田地区歩行者の安全確保へ無電柱化を

坂下議員 市川市の新田
地区は、国道14号線を隔
て、南北に分かれている
地域で、非常に交通量の
多い道路が住民の生活道
路になってしまっている。しかし、
歩道が極めて狭く、更に危
険な状態のままになっている。
事故が起きてからでは取
り戻しがつかない。県では
この声を踏まえて道路を改
良している。しかし、更に危
険な状態のままになっている。

坂下議員 旅券事務の移
譲についてうかがう。何度
も本会議及び委員会で尋ね
ているが、今までの経過を
私なりに整理すると、当初
は旅券事務自体を移譲しな
い方針であったが、その後、
葛南地区で市側が受けれるの
であれば移譲を視野に入れ
る可能性が示された。

坂下議員 新田地区の無電柱化について、電
線管理者と協議してまいり
たい。無電柱化については、4
車線化に伴つて無電柱化す
ることも検討していただき
たい。

要 坂下議員 施設の設置目的が最大化さ
れるよう措置を講じるよう
お願いしたい。

安全なまちへ 道路改良要望

J A原木支店前交差点

本支店前には、市道交差点が近接して2箇所あり、また駅にも近いことから、車や自転車、歩行者が多く、交通が輻輳している状況となっています。

線形の改良に取り組むべきと考えるが対応はどうか。

県としては、今後、交通量など現状を調査していく

たいと考えています。

市川市内



議場の自席で再質問をする坂下茂樹議員

長 現在、市
町村から寄せ
られた課題。

総合企画部

意見等を踏ま
え、県全体の
均質なサービ
スレベルの維
持や旅券事務
全体に係るコ
ストも検証し
ながら、具体
的なプランづ
けを希望する市
町村もあります。

県いたしましては、全

くりをすすめているところ
です。

現時点では、早期の移譲
を望んでいる市町村がある
一方、窓口スペース、人員、
財源の確保など、検討すべ
き課題があると回答してい
ます。

県いたしましては、全

くりをすすめているところ
です。

教育長 現代産業科学館
の友の会は、科学館活動を
支援するとともに、会員相
互の親睦を深めることを目
的として、平成7年度に結
成された任意団体であり、
科学館には、「現代産業科学
館友の会」というものがあ
り、会員から非常に高く評
価されていたが、現在は、
休会になつていています。

再開を望む声が多いこと
から、再会を呼びかけたこ
とはできないのか。

友の会については、休会

となつております。

友の会については、休会

</